## Jean-Claude PERNOUD Président de l'Association Le Train Avenir du Centre VAr

- 1) le débat qui se termine a été exceptionnel au niveau du public particulièrement associatif même si certains manquent de correction pour laisser les autres s'exprimer. Félicitations à l'Etat d'avoir mis en place des commissions de débat public, il faut mieux prévenir que quérir.
- 2) il serait important que par la suite si le projet se poursuit, il soit mis en place un "comité de suivi" comme nous l'avons eu pour la déviation de Brignoles, sous l'autorité de la CPDP, car des problèmes peuvent intervenir en cours de route.
- 3) Il faut reprendre par le premier problème que nous avons signalé lors de la première réunion, à savoir, une véritable étude d'aménagement du territoire, qui conditionnera tout le reste. Enfin il serait souhaitable de réunir les principaux responsables d'organismes pour faire le point avec eux et les rendre partenaires de la décision, pour qu'ils deviennent des acteurs positifs d'un projet, que ce soit celui là où un autre. La démocratie participative est rentrée dans les moeurs, mais je constate qu'elle est ensuite difficile à accepter par ceux qui l'ont mis en route. Il faudra certainement quelques années, pour apprendre à rendre le public et plus particulièrement le monde associatif à devenir de véritables acteurs.

Ce ne sera pas facile car çà n'a jamais été possible en France au niveau des syndicats ouvriers, ce qui les rend si faibles par rapport à ceux d'"autres pays.

Encore félicitations pour M. MARZOLF et toute l'équipe du débat public.

Je regrette que des problèmes de santé m'aient amené à moins participer au final

Meilleurs sentiments